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Abstract (en)
The marine anchor comprises two coplanar flukes (1,2) either side the shank (3). The fluke points extend to the free front end of the shank on which
the anchor chain is fixed. The fluke heels (4) are connected to a rectangular tubular section (5) forming part of a heavy rocker (6) and to a rod (7)
passing perpendicularly through the section. These constitute an assembly in which the rear end (8) of the shank can articulate around the rod. The
heavy rocker comprises a set of tie rods (12,13) and struts (14) forming the edges of a pyramid structure (15) leaving totally free spaces (16,17)
between the tubular section and the rear ends (18,19) of the structure.

Abstract (fr)
La présente invention est relative à une ancre de marine du type "ancre plate", comprenant, disposées symétriquement de part et d'autre de la verge
(3), deux pattes coplanaires (1, 2) dont les pointes s'étendent vers l'extrémité antérieure libre de ladite verge (3) comportant l'organeau sur lequel
se fixe le lien souple, chaîne ou aussière, raccordant l'ancre au navire, et dont les talons (4) se raccordent d'une part à un profilé (5) tubulaire de
section rectangulaire faisant partie d'un massif de bascule (6) et d'autre part à une tige (7) traversant perpendiculairement ledit profilé (5) de part en
part pour constituer un ensemble dans lequel l'extrémité postérieure (8) de la verge (3) s'articule autour de la tige (7). L'ancre selon l'invention est
caractérisée en ce que le massif de bascule (6) comporte un ensemble de tirants (12, 13) et d'entretoises (14) formant les arêtes d'une structure
pyramidale (15) solidaire du profilé (5) et laissant des espaces totalement libres (16, 17) entre ledit profilé (5) et les extrémités arrière (18, 19) de
ladite structure (15). <IMAGE>
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